



ARZOBISPADO DE SANTIAGO
VICARIA PARA LA EDUCACIÓN
PASTORAL EDUCATIVA

Oración PARA, CADA DÍA



3ra SEMANA DE JUNIO



Intención

DE LA

SEMANA

Este miércoles 21 de junio conmemoramos el Día Nacional de los Pueblos Originarios, que es coincidente con el solsticio de invierno. Este feriado legal responde a un reconocimiento histórico para los pueblos indígenas de nuestro país y así relevar la importancia de sus historias, sus lenguas y tradiciones que tanto han calado en la cultura de cada uno de nosotros y de nuestra Iglesia .

Transversalmente para los pueblos indígenas, el solsticio de invierno (cuando el sol alcanza su punto más lejano en el hemisferio norte y comienza a avanzar de regreso al hemisferio sur) representa un nuevo comienzo y la renovación de la vida en la naturaleza y las personas. Esta es una fecha muy importante dentro de sus calendarios. Este acontecimiento astronómico que da pie para que los pueblos originarios realicen rituales y ceremonias espirituales de renovación y purificación para celebrar que el sol se acerca a la Tierra y comienza el tiempo de una nueva siembra.

Así mismo, esta semana de oraciones las realizamos especialmente por ellos y poniendo en el corazón a cada uno y cada una de los integrantes de nuestras comunidades educativas que pertenecen o se identifican con los pueblos originarios de nuestro país. Valoremos la riqueza cultural y espiritual que nuestros antepasados han obsequiado a lo que es Chile hoy.

Que el Señor are la tierra de la nueva siembra que cada uno realiza en su corazón en este nuevo solsticio de invierno. Amén.

Tiempo Ordinario

Sugerencias para el coordinador



Pedirle a los estudiantes que escriban la frase del día en una hoja que puedan decorar y así tendrán un precioso regalo de la semana.



Para este momento de oración proponemos que puedas tener un altar con una velita, la Biblia y/o algún otro signo que ayude a propiciar un ambiente de oración, como un rostro de Jesús o de la Virgen.



Que un estudiante lea el texto bíblico correspondiente, contactándolo(a) con anticipación para que tenga la lectura.



Al final del documento se encuentra la sección "Recursos" donde se encuentra a disposición links para la lectura del día.



ANTES DE COMENZAR

Prepara tu altar con la Biblia, una vela, un cuaderno y lápiz para anotar alguna frase o reflexión durante la oración. También puedes tener un parlante para reproducir la música que te recomendamos.

DISPONERNOS A LA ORACIÓN

Calmo mis ideas y sentimientos, respirando lentamente. En silencio siento poco a poco la presencia de Dios y pido que su gracia me acompañe.



LEER, ESCUCCHAR Y ORAR

Leo o escucho con calma y detención el texto, con especial atención en las palabras o frases que me hacen más sentido.



REFLEXIONAR Y COMPARTIR

Comparto con mis compañeros las preguntas, para reflexionar con la Palabra de Dios que ilumina nuestra vida diaria.



ACOGER Y ESCUCCHAR

Participo activamente compartiendo mi petición y escucho con respeto a los demás compañeros

LUNES 19

“Si alguno te abofetea la mejilla, preséntale también la otra”.

Iniciamos nuestra semana de oración con una enseñanza clara y directa, pero que va a contracorriente de lo que siempre nos incita la sociedad. El mensaje de amor y perdón siempre será el verdadero camino para la salvación.

Invocamos a nuestro Dios que es Padre, Hijo y Espíritu Santo. Amén.

• **Lectura**

+ Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según San Mateo 5, 38-42

• **Reflexión**

En esta lectura Jesús propone a sus discípulos poder superar la ley del Talión*: esa que indica que ojo por ojo, y diente por diente. Esta ley supuso un gran avance en su época en términos de buscar justicia para quien sufría daños y perjuicios. Y es ahí donde Jesús les propone a sus discípulos un cambio, un avance y un compromiso que va más allá de todo lo que se conocía en ese momento.

Esta lectura nos da una clara orientación en cómo los cristianos debemos combatir la violencia (además considerando que un cristiano nunca debería ser violento). El mal nunca se debe responder con otro mal, si no que desde y con amor; así cortando el círculo vicioso que produce y reproduce la violencia. Esta lectura debiese interpretarse además como nuestro manifiesto contra las injusticias y los males del mundo; donde cada uno de nosotros acepte que nuestras únicas armas para combatir deben ser el amor y la verdad.

Jesús no nos pide soportar o tolerar la violencia hacia nosotros, nos pide generosidad para devolver el mal con bien, porque mientras más bien entreguemos más mal podremos extinguir. Esta es la revolución del amor que Dios nos propone.

¿Estamos preparados para ir con Él en su revolución del amor?

• **Oración**

Los invitamos a escuchar la siguiente canción: Tu Modo. Cristobal Fones SJ
<https://youtu.be/5wXCLdnOQj4>.

Pidámosle a Jesús que se quede con nosotros siempre, enseñándonos a hacer las cosas a su modo, que es el modo del amor infinito.

Que la bendición de Dios todopoderoso, Padre, Hijo y Espíritu Santo descienda sobre cada uno de nosotros y permanezca para siempre. Amén.

SANTORAL: Romualdo

*La palabra “talión” deriva del latín “tallos” y significa idéntico o semejante.

MARTES 20

“Amen a sus enemigos y oren por los que los persiguen”



Nos ponemos en la presencia de Dios que es Padre, Hijo y Espíritu Santo. Amén.
Jesús, tal como ayer, nos da luces sobre cómo debemos actuar en el amor.

- **Lectura**

+ **Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según San Mateo 5, 43-48**

- **Reflexión**

Este evangelio se conecta directamente con el del día de ayer. No solo basta con “poner la otra mejilla”, ahora se nos pide además “orar por nuestros enemigos”. ¿Qué significa eso?

Jesús es claro al señalar que nuestro Padre hace llover y salir el sol sobre buenos y malos, es decir, que su cuidado nos llega a todos por igual ya que somos todos sus hijos. Y si Él no discrimina, tampoco debería hacerlo yo. Discriminar es algo que me aleja de nuestro Padre Dios.

Por eso la invitación es a hacer lo difícil o incluso lo imposible, amar a quien precisamente no es mi amigo y cuidar a quien no me cuida. Un tremendo desafío.

Te dejamos una pregunta: ¿Cómo podemos intentar ser perfectos como nuestro padre?

- **Oración**

Mientras que reflexionas la pregunta, escucha la siguiente canción: Athenas - Inúndame (Espíritu Santo) - <https://youtu.be/dmM1YZ-hZrY>

Bendice a mis enemigos, Señor. Yo también los bendigo y no los maldigo.

Mis enemigos me han llevado a tus brazos más que mis amigos.

Mis amigos me han atado a la tierra, mis enemigos han hecho que me desprenda de ella y han destruido mis aspiraciones en este mundo.

Mis enemigos han hecho que sea un extranjero en los reinos de la tierra y que habite como forastero en este mundo.

Del mismo modo que un animal perseguido por los cazadores encuentra un refugio más seguro que un animal despreocupado, yo, perseguido por mis enemigos, encontré el santuario más seguro oculto bajo tu tabernáculo, donde ni amigos ni enemigos pueden matar mi alma.

Amén.

MIERCOLES 21

“Que ni siquiera tu mano izquierda sepa lo que hace tu derecha”

Nuestro Padre celestial nos conoce hasta en lo más profundo de nuestro corazón. Cultivemos un corazón humilde y honesto, y Él hará brotar maravillas.

Nos ponemos en la presencia de Dios que es Padre, Hijo y Espíritu Santo. Amén.

• Lectura

+ Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según San Mateo 6,1-6.16-18

• Reflexión

El mensaje de Jesús es claro y directo, no se anda con rodeos ni maquillajes: si quieres hacer el bien hazlo de manera sincera, sencilla y desinteresada. Los cristianos no buscamos recompensas por nuestros actos, porque la recompensa en sí misma está en la alegría de entregarse por y para los otros tal como Jesús lo hizo por nosotros.

El servicio debiera siempre ser a causa de un sentimiento profundo de amor y no por la necesidad de reconocimiento o halago. Recordemos la promesa que el mismo Jesús nos hace en su evangelio: “tu Padre que ve en lo escondido, te recompensará”.

¿Cómo manejamos nuestra necesidad de halagos y reconocimiento por las buenas acciones que realizamos?

• Oración

Unámonos en oración para pedirle al Señor que nos permita permanecer humildes, rectos y sencillos frente a Él y frente a los demás. Que nos brinde día a día su inspiración para que el verdadero servicio sea siempre desde el amor.

También pedimos especialmente por los pueblos originarios, por todo el aporte que hacen desde su cultura y por todos los integrantes de nuestras comunidades educativas que se identifican con alguno de estos pueblos.

Los invitamos a escuchar la siguiente canción: Canción al Corazón de Jesús - Cristóbal Fones, SJ

https://youtu.be/O8_QEbc4FfY

SANTORAL: San Luis Gonzaga, Raúl, Rodolfo.



• Reseña

San Luis Gonzaga fue un sacerdote Jesuita que se dedicó al cuidado de los enfermos y moribundos. Un día se encontró en la calle con un enfermo, lo cargó sobre sus hombros y lo llevó al hospital, pero contrajo la peste. Hacia la media noche del 21 de junio de 1591, cumplidos 23 años de edad, entregó su alma a Dios.

Sus restos reposan en un altar en la Iglesia de San Ignacio, en Roma. Fue canonizado por el Papa Benedicto XIII el 31 de diciembre de 1726. Luis Gonzaga fue un joven valeroso y decidido que tuvo el coraje de decir "No" a los valores que le presentaba su ambiente, y de abrazar, contra todos, un estilo de vida que lo llevó a imitar a Cristo, dando su vida por los demás. Su vida es un modelo para imitar y por eso la Iglesia nos lo propone como Patrono de la Juventud.



JUEVES 22

“Ustedes deben orar así”



Dios sabe lo que necesitamos, aun así, no tengamos miedo en reconocerlo frente a Él. Nos ponemos en la presencia de Dios que es Padre, Hijo y Espíritu Santo. Amén.

• **Lectura**

+ Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según San Mateo 18,21-19,1.

• **Reflexión**

Jesús les enseña la oración perfecta a sus discípulos, y que a través de ellos llega a nosotros. La clave radica en la sencillez de la misma (dando como ejemplo la oración vacía que hacían los fariseos de la época) y que es la forma más rápida y directa de entablar una conexión con el Padre. De esta manera nuestra oración será escuchada por Dios.

La invitación es clara a no pensar en largos discursos, si no que nuestro Padre valorará mucho más la sencillez de lo que pidamos. Siempre pidamos desde el corazón y no centrándonos exclusivamente en nuestras propias necesidades; seamos generosos para pensar en quienes me rodean y también valientes para perdonar a quienes me han ofendido.

¿Cuán importante es la oración del Padre Nuestro en mi vida? ¿Ha sido de ayuda en momentos difíciles?

• **Oración**

Te invitamos a escuchar la siguiente canción: Canto del Padre Nuestro. Julio Cuellar. Cover de Los Sonidos del silencio.

<https://youtu.be/nUBM5satqBQ>

Cerremos los ojos, hagamos respiración consciente y hagamos la oración que nos hace hermanos. Padre Nuestro, que estás en el cielo...

Que la bendición de Dios todopoderoso, Padre, Hijo y Espíritu Santo descienda sobre cada uno de nosotros y permanezca para siempre. Amén.



• Reseña

Santo Tomás Moro, nació en Londres el 07 de febrero de 1478. Fue un pensador, teólogo, político, humanista y escritor inglés; además, poeta, traductor, Lord Canciller de Enrique VIII, profesor de leyes, juez de negocios civiles y abogado.

Rey Enrique VIII le concedió el cargo de Lord Canciller, en 1529. Estando todavía al servicio del Rey, no estuvo de acuerdo en reconocer a Enrique VIII como "Cabeza Suprema de la Iglesia de Inglaterra". Tomás Moro se opuso tajantemente al divorcio de Enrique VIII con su esposa Catalina de Aragón. En 1532, renunció a su cargo y debido a que se negó a asistir a la coronación de la nueva reina, Ana Bolena, fue acusado de corrupción y decapitado.

Fue canonizado por la Iglesia Católica en 1935 y en el año 2002, el Papa Juan Pablo II lo nombró santo patrón de los gobernantes, políticos y abogados.



“Pues donde tengas tus riquezas, allí tendrás también el corazón”

Hoy Jesús nos regala un gran consejo para la vida, ¿sabremos aprovecharlo? Nos ponemos en la presencia de Dios que es Padre, Hijo y Espíritu Santo. Amén.

• Lectura

+ **Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según San Mateo 6,19-23**

• Reflexión

Por más que pretendamos y soñemos con lograr cubrir o satisfacer nuestras necesidades primarias, siempre vendrán las secundarias y otras más; creando un espiral de necesidades infinitas. Así funcionamos, en base a necesidades y a lograr satisfacerlas.

Jesús nos sitúa en un contexto donde el ser humano tiene necesidades infinitas y busca acumular satisfactores; como si ese fuese el sentido de la vida que Dios nos ofrece. Está bien, sabemos que debemos acceder a bienes materiales que nos ayuden a tener una mejor vida para nosotros mismos y para quienes nos rodean, pero, la propuesta es también poder trabajar para acumular riquezas espirituales, dones y frutos que nos hagan ser un poco mejor todos los días.

Una frase es clara: donde tengas tus riquezas, ahí estará tu corazón. La pregunta es: ¿Y dónde está puesto tu corazón?

• Oración

Te pedimos Dios que tu amor llegue a los más profundos lugares de mi corazón. Ablanda mi egoísmo y mi avaricia; y permite que otras riquezas puedan entrar a mi vida. Permite que tu presencia en mi sea el mayor tesoro, y que pueda multiplicarlo para compartirlo con todo el mundo.

Los invitamos a escuchar la siguiente canción: Tú Estás Aquí. Jesús Adrián Romero, Marcela Gándara

<https://youtu.be/-AL0wx-RHm4>

Que la bendición de Dios todopoderoso, Padre, Hijo y Espíritu Santo descienda sobre cada uno de nosotros y permanezca para siempre. Amén.



Queremos saber tu opinión

Para nosotros es importante conocer tu percepción sobre nuestro trabajo y el aporte de las oraciones semanales para ti y tu labor diaria.

Favor contesta este breve formulario (de carácter anónimo), nos será de mucha ayuda para seguir mejorando:

[Pinche aquí](#)



Recursos

Puedes apoyarte de estos sitios para el desarrollo de la oración

Lectura diaria:

<https://www.ciudadredonda.org/>

<https://www.eucaristiadiaria.cl/>

<https://boosco.org/www/>

Biblia en línea:

<https://bibliadenuestropueblo.com/index.php?Itemid=17>

<https://www.sanpablo.es/biblia-latinoamericana>